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Cedae compra microscópio 
para monitorar 

crescimento de algas

Covid-19: Brasil 
tem 22 milhões de 
casos e 614,3 mil 

mortes
O balanço divulgado nesta 

segunda-feira pelo Ministério da 
Saúde registra 3.843 novos diag-
nósticos de covid-19 no Brasil 
em 24 horas. O dado eleva para 
22.084.749 o total de pessoas 
infectadas pela doença desde o 
início da pandemia no país. Na 
última segunda, o painel indi-
cava 22.080.906 casos acumu-
lados.  

As mortes pelo novo corona-
vírus no Brasil somam 614.376. 
em 24 horas, autoridades sani-
tárias notificaram 98 novos óbi-
tos. Ontem, o painel de infor-
mação marcava 614.278 mortes 
acumuladas.O balanço aponta 
ainda 166.258 pacientes em 
acompanhamento e 21.304.115 
pessoas recuperadas da doença.

Os estados com mais mor-
tes por covid são: São Paulo 
(154.006), Rio de Janeiro 
(69.027), Minas Gerais (56.164), 
Paraná (40.785) e Rio Grande 
do Sul (36.083).

Já as unidades da Fede-
ração com menos óbitos são 
Acre (1.846), Amapá (2.003), 
Roraima (2.050), Tocantins 
(3.917) e Sergipe (6.043).

O painel nacional de vaci-
nação do Ministério da Saúde 
segue desatualizado desde 
quinta-feira (25), quando regis-
trava 306.982.366 doses de imu-
nizantes aplicadas em todo o 
Brasil, com 364.177.468 doses 
distribuídas entre todos os esta-
dos e o Distrito Federal. 

TSE divulga resultado 
do teste de segurança 
da urna eletrônica

O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) anunciou o  resul-
tado do Teste Público de Segu-
rança (TPS) do sistema eletrô-
nico das eleições de 2022. Na 
semana passada, investigadores 
de diversas instituições foram 
convidados a executar 29 pla-
nos de ataques aos equipamen-
tos da urna eletrônica. O teste 
é um procedimento de praxe 
realizado desde 2009.   

De acordo com o presi-
dente do TSE, ministro Luís 
Roberto Barroso, os investiga-
dores encontraram cinco pon-
tos vulneráveis, chamados de 
“achados”, no sistema. Con-
tudo, não houve ataque bem 
sucedido ao software respon-
sável pelo funcionamento da 
urna e ao aplicativo responsável 
pelo armazenamento do nome 
dos eleitores e dos candidatos. 

“Nenhum deles verdadeira-
mente grave, considerado qual-
quer coisa que tenha a poten-
cialidade de afetar o resultado 
da eleição. Ninguém conse-
guiu invadir o sistema e ofere-
cer risco para o resultado das 
eleições”, afirmou.

As tentativas de burlar o 
sistema de segurança ocorrem 
por meio da disponibilização 
do código-fonte, procedimento 
no qual o tribunal entrega aos 
participantes a chave da progra-
mação das máquinas que com-
põem a urna, como os compo-
nentes que realizam o recebi-

mento, transmissão e apuração 
dos votos. Durante os testes, 
investigadores da Policia Fede-
ral (PF) entraram na rede de 
dados do TSE, mas não conse-
guiram alterar dados do sistema.

Outras equipes de investi-
gadores consideraram que seria 
possível introduzir um painel 
falso na frente da urna com 
objetivo de quebrar o sigilo do 
voto. Além disso, o sigilo do 
voto de pessoas com deficiência 
visual também poderia ser que-
brado no caso de acoplamento 
de um dispositivo bluetooth 
na saída para fones de ouvido.

Em um dos ataques foi pos-
sível desembaralhar o bole-
tim de urna, um documento 
impresso ao final da votação. 
Na avaliação do TSE, apesar 
da vulnerabilidade, o eventual 
ataque não traria problemas, 
porque os dados do boletim são 
públicos e distribuídos aos fis-
cais de partidos.

Investigadores também con-
seguiram pular uma barreira 
de segurança na transmissão 
de dados, mas foram barrados 
por outra porta de segurança 
da rede do tribunal. 

De acordo com o pre-
sidente do TSE, a partir de 
agora, as vulnerabilidades 
encontradas serão corrigidas 
e, em maio de 2022, os inves-
tigações que encontraram os 
problemas vão retornar para 
testar as correções. 

@felipemichelrj

Você que está lendo este artigo, já fez alguma atividade física 
hoje? Se a resposta for negativa, faço aqui um alerta. A saúde física 
está diretamente ligada à saúde mental. Um corpo são é obrigato-
riamente guiado por uma mente sã. 

Mas este conceito precisa ser ensinado desde muito cedo, e 
nada melhor do que o esporte para introduzir uma vida saudável 
às nossas crianças e jovens. Eu comecei no futebol aos seis anos 
de idade; ele fez parte da minha formação e é o responsável pela 
pessoa que sou hoje. 

Baseado nas minhas próprias experiências, um dos primeiros 
projetos que desenvolvi assim que assumi a vereança do Rio de 
Janeiro foi o da lei de incentivo ao esporte, sancionado no final 
de 2019. Até hoje luto pela regulamentação da lei, que depende 

do Executivo. 
Neste mês de dezembro, a Câmara começa a votar o orça-

mento dos próximos anos e eu venho, incansavelmente, ten-
tando colocar a lei na pauta. É de notório conhecimento que o 
município não goza de situação financeira que permita inves-
timentos a contento na área desportiva, daí a importância de 
incentivar pessoas físicas e jurídicas a investirem no esporte, 
em troca de abatimento nos impostos.

Outro projeto que precisa receber mais atenção do Exe-
cutivo são os GEOs - Ginásios Experimentais Olímpicos. A 
primeira unidade foi criada antes dos Jogos de 2016, e a pre-
visão era multiplicá-las pela cidade, oferecendo, inclusive, ati-

ESPORTE E EDUCAÇÃO: O 
CASAMENTO PERFEITO 

Coluna 
Estamos  
de olho

e-mail: felipemichelrj@gmail.com

vidades paralímpicas. 
Infelizmente, até este ano de 2021 só 

temos quatro GEOs - em Santa Teresa, no 
Caju, na Ilha do Governador e em Pedra 
de Guaratiba.  

O modelo adotado integra educação e 
esporte, dando oportunidade a crianças e 
jovens do sexto ao nono ano desenvolverem 
seus potenciais, em turno integral. Algumas 
escolas utilizam a infraestrutura esportiva de 
vilas olímpicas que ficam próximas, outras 
têm seus próprios equipamentos. 

Ao todo, quase dois mil alunos são aten-
didos, um número muito abaixo do satisfa-
tório. O principal objetivo é formar novos 
atletas sem deixar de lado a formação aca-
dêmica. 

O esporte é uma ferramenta capaz de motivar a criança e 
efetuar competências e valores que impactam no seu desen-
volvimento cognitivo e comportamental. 

A adoção deste modelo de educação tem impacto tam-
bém no orçamento do país. Segundo a Organização Mun-
dial de Saúde, para cada real investido em esporte, outros 
três são economizados na saúde pública. Isso porque as ati-
vidades físicas são a principal prevenção de doenças como 
obesidade e diabetes.

Contem comigo para continuar apresentando projetos 
ligados ao esporte e cobrando da Prefeitura mais atenção a 
este tema. Estamos de olho!

FELIPE MICHEL É CARIOCA, NASCIDO E CRIADO NA PRAÇA SECA, EM JACAREPAGUÁ, e começou a vida profissional como jogador de futebol. Passou por 
diversos clubes do Brasil, como Flamengo, e do mundo, até encerrar a carreira precocemente por causa de lesões. Em 2016, foi eleito vereador do município do Rio de Janeiro, 
criando vários projetos de lei importantes para a cidade, como a de incentivo ao esporte. Em julho de 2019, assumiu a Secretaria Municipal de Envelhecimento Saudável, 
Qualidade de Vida e Eventos, onde lançou vários programas importantes para a terceira idade e comandou a Operação do Carnaval 2020. Foi reeleito vereador em 2020, e 
segue com a missão de criar leis importantes para a cidade, cobrar e fiscalizar as ações do Executivo.   

Após problemas frequen-
tes no odor, coloração e sabor 
da água fornecida aos mora-
dores da Região Metropolitana 
do Rio, a Companhia Estadual 
de Águas e Esgotos (Cedae) 
adquiriu o super microscópio 
invertido Axio Observer 5, 
para monitorar crescimento das 
algas no sistema lagunar do Rio 
Guandu. A medida faz parte 
da modernização do Labora-
tório de Qualidade da Água da 
Estação de Tratamento de Água 
(ETA) do Guandu. O micros-
cópio foi montado na última 

sexta-feira (26) e começou a 
funcionar na última segunda-
-feira (29).

O equipamento alemão, que 
custou R$ 400 mil, é referência 
na geração de imagens em alta 
resolução, conta com sistema 
de fotodocumentação, filtros 
específicos capazes de apurar 
o contraste, facilitando a iden-
tificação de micro-organismos, 
em especial as cianobactérias. 
Segundo o diretor de Sanea-
mento e Grande Operação da 
Cedae, Daniel Okumura, o apa-
relho será importante para a 

tomada de decisões da com-
panhia.

Um grupo de nove profis-
sionais participa de capacitação 
ministrada pela especialista em 
taxonomia e ecologia de micro-
algas, a bióloga Tatiane Benevi-
des. No curso, que reúne quími-
cos e biólogos, os responsáveis 
pela qualidade da água ganham 
ferramentas para entender o 
ambiente macro a partir da ava-
liação das condições e carac-
terísticas do manancial, para 
poder prever o nível de polui-
ção da lagoa de captação. 
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Casal vindo da África do Sul
testa positivo para Ômicron

 Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) informou ontem que serão 
enviadas para análise laboratorial con-
firmatória as amostras de dois brasi-
leiros que, preliminarmente, apresen-
taram resultado laboratorial positivo 
para a variante Ômicron da Covid-19, 
após testagem realizada pelo laborató-
rio Albert Einstein.

Segundo a Anvisa, a testagem foi feita 
em um passageiro vindo da África do 
Sul, que desembarcou em Guarulhos no 
dia 23, com resultado de exame RT-PCR 
negativo, com vistas a se preparar para a 
viagem de regresso à África do Sul, pro-
curou o laboratório localizado no aero-

porto de Guarulhos, no dia 25, para, já 
na companhia de sua esposa, realizar o 
teste de RT-PCR requerido para o retorno.

Naquele momento, ambos testaram 
positivo para a Covid-19 e o fato foi comu-
nicado ao Centro de Informações Estra-
tégicas em Vigilância em Saúde (CIEVS) 
de São Paulo. Segundo informação do 
âncora da CNN Kenzô Machida, o casal 
já está em isolamento domiciliar, apre-
senta sintomas leves da Covid-19 e não 
tem histórico de vacinação.

Após o resultado positivo, o labora-
tório Albert Einstein realizou o sequen-
ciamento genético das amostras e noti-
ficou a Anvisa sobre os resultados posi-

tivos dos testes e sobre o início dos pro-
cedimentos para sequenciamento gené-
tico nesta segunda-feira (29).

Nesta terça-feira (30), no entanto, o 
laboratório informou que, em análises 
prévias, foi identificada a variante Ômi-
cron. De acordo com os protocolos nacio-
nais, o material deve ser enviado ao Insti-
tuto Adolfo Lutz (IAL) para fins de con-
firmação do sequenciamento genético.

A Anvisa também já informou o 
Ministério da Saúde e as secretarias de 
Saúde estadual e municipal de São Paulo 
sobre a identificação preliminar para 
adoção das medidas de saúde pública 
pertinentes.

Uerj divulga calendário do retorno presencial dos próximos três períodos

Acidente 
complica 
trânsito no 
Trevo das 
Margaridas

A Universidade Estadual do 
Rio de Janeiro, a Uerj, definiu, na 
última quinta-feira (25), o calen-
dário de retorno presencial dos 
próximos três períodos letivos: 
2021.2, 2022.1 e 2022.2. A volta 
será gradual e está prevista para 
o dia 2 de fevereiro de 2022. A 
prioridade inicial está nas disci-
plinas práticas e as relacionadas 
a estágios, além dos laboratórios 

e trabalhos de campo. A decisão 
foi aprovada pelo pelo Conselho 
Superior de Ensino, Pesquisa 
e Extensão (Csepe) depois de 
três semestres na modalidade 
remota, devido à pandemia de 
covid-19.

A retomada plena das ativi-
dades presenciais ocorrerá a par-
tir de 2022/1, em junho. Con-
tudo, o Csepe afirmou que, caso 

a pandemia volte a se agravar 
no país e, principalmente, no 
estado do Rio, serão autoriza-
das atividades letivas emergen-
ciais, havendo pausa nas ativi-
dades presenciais e retorno da 
modalidade remota. 

“A passagem do presencial 
para o remoto não foi fácil, mas 
a Uerj se esforçou para fazer 
o melhor para seus alunos, e 

a nossa taxa de evasão não se 
alterou no período de pande-
mia. Agora que o estado do Rio 
ingressa na bandeira verde, é 
hora de retornarmos. Mas sabe-
mos que essa volta precisa estar 
atenta às realidades de cada uni-
dade, cada município, já que 
a cobertura vacinal não é uni-
forme”, afirmou o reitor Ricardo 
Lodi Ribeiro.

Um acidente com um cami-
nhão guindaste e outros três 
veículos complica o trânsito na 
Avenida Brasil e na Rodovia 
Presidente Dutra, na manhã 
de ontem. Segundo o Centro 
de Operações Rio (COR), o 
acesso da Dutra para a Bra-
sil, no Trevo das Margaridas, 
está interditado.  

Motoristas que passam 
pela região precisam redobrar 
a atenção. Para quem está na 
Dutra e segue com destino 
ao Centro do Rio a melhor 
opção é a Linha Vermelha. O 
Corpo de Bombeiros foi acio-
nado para o local. 

Covid: estado 
do Rio entra na 
classificação 
verde pela 
primeira vez

A 
58ª edição do 
Mapa de Risco 
da Covid-19, di-
vulgada pela Se-

cretaria de Estado de Saúde, 
mostra o estado com classifi-
cação geral em bandeira ver-
de, de risco muito baixo para 
transmissão da Covid-19, pela 
primeira vez. O levantamento 
também indica uma queda de 
33% no número de casos de 
Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG) e de 46% nos 
óbitos provocados pela doen-
ça nas últimas semanas.

“A Região Metropolitana I, 
que abrange a capital e a Bai-
xada Fluminense, Metropoli-
tana ll e Serrana apresentam 
indicadores epidemiológicos 
e assistenciais muito baixos e 
contribuíram para que a clas-
sificação final do estado fosse 
verde. Voltamos ao melhor 
patamar desde o início da 
divulgação do mapa, mas, 
apesar da evolução, é preciso 
que a população retorne aos 
postos para receber a segunda 
dose, a dose de reforço ou adi-
cional”, analisa o secretário 
de Estado de Saúde, Alexan-
dre Chieppe.

As regiões Norte, Noro-
este, Centro-Sul, Baixada 

Litorânea, Médio Paraíba 
e Baía da Ilha Grande fica-
ram em bandeira amarela, de 
risco baixo. Com o avanço da 
campanha de imunização e a 
diminuição de transmissão da 
doença, a taxa de ocupação 
segue em queda sustentável. 
A de UTI está em 13%, e a de 
enfermaria, em 9%, as meno-
res desde o início da pande-
mia. Todas as regiões de Saúde 
apresentaram taxas inferio-
res a 50%. Por isso, leitos que 
antes eram apenas destinados 
ao tratamento de pacientes 
com Covid-19 foram rever-
tidos para outras especiali-
dades.

Cada bandeira representa 
um nível de risco e um con-
junto de recomendações de 
isolamento social, que variam 
entre as cores roxa (risco 
muito alto), vermelha (risco 
alto), laranja (risco mode-
rado), amarela (risco baixo) 
e verde (risco muito baixo). 
Os resultados apurados para 
os indicadores apresentados 
devem auxiliar a tomada de 
decisão, além de informar 
a necessidade de adoção de 
medidas restritivas, conforme 
o nível de risco de cada loca-
lidade

A exigência do passaporte da vacina em aeroportos e rodoviárias é uma das possibilidades de controle e está na pauta

Na há informações de feridos

PERÍODO 2021.2
híbrido: disciplinas 
presenciais e 
remotas

Início: 02/02/2022
Fim: 18/05/2022

PERÍODO 2022.1
retorno pleno 
das atividades 
presenciais

Início: 13/06/2022
Fim: 11/02/2023

PERÍODO 2022.2
retorno pleno 
das atividades 
presenciais

Início: 19/10/2022
Fim: 24/09/2022

CALENDÁRIO
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D
epois de percorrer 
quatro municípios 
do Norte e Noroes-
te Fluminense, o 

Festival Literário Energia para 
Ler chega a Duque de Caxias 
no dia 3 de dezembro e vai até o 
dia 7. Serão cinco dias de even-
to com 10 horas de programa-
ção por dia com shows de má-
gica, circo, saraus, contação de 
história, teatro infantil, anima-
ção, musical, sala de leitura e, 
é claro, muita cultura.

“Estamos chegando ao fim 
da nossa temporada de 2021. 
Foram muitos momentos espe-
ciais que ocorreram nos qua-
tro municípios do Estado e 
agora fecharemos com chave 
de ouro em Duque de Caxias. 

A programação é bem variada! 
São muitas novidades como 
shows de mágica, o humorista 
Diogo Almeida com seu stand-
-up “Vida de professor” e um 
momento destinado às famílias 
sobre a importância da forma-
ção do leitor”, explica Flávio 
Valadares, produtor do festival.

O evento conta com perso-
nalidades da cultura e da TV, 
como a renomada atriz Elisa 
Lucinda, o ator Ricky Tavares 
e a Letícia Soares, que explo-
diu com o musical “A Cor Púr-
pura”. Em Caxias, o Festival 
vai receber a atriz e diretora 
artística/vocal do MultiArte, 
AnaLu Teixeira, com o Espe-
táculo teatral “Dandara dos 
Palmares” contando a histó-

ria de uma guerreira negra do 
período colonial do Brasil que 
após ser presa, cometeu suicí-
dio para não retornar à condi-
ção de escrava.

“Em novembro celebramos 
o mês da Consciência Negra. 
É importante manter vivo esse 
debate contando a vida da Dan-
dara, mulher do Zumbi dos 
Palmares, que tem uma histó-
ria linda de resistência. Essa 
apresentação será mais um des-
taque do festival na Baixada, 
assim como o Baile das Luzes 
com a Orquestra Aquarius 
de Magé. Será um momento 
de muita cultura, história 
e música”, detalha Rodrigo 
Lobo, um dos produtores do 
festival.

 O Energia para Ler que é 
gratuito e aberto ao público 
acontece na quadra do CIEP 

319 Oduvaldo Viana Filho, 
no Jardim Anhangá, distrito 
de Imbariê, com programação 
para todas as idades das 8h 
às 18h. Ao fim de cada dia, os 
caxienses terão a oportunidade 
de aproveitar um descontraído 
Happy Hour. 

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secretaria 
Municipal de Educação, vai 
participar efetivamente do pro-
jeto. Alunos, professores e dire-
tores de escolas e creches tam-
bém participarão das progra-
mações. Segundo a Motivos 
Produções, empresa respon-
sável pelo festival, serão dis-
tribuídos mais de mil kits lite-
rários e brindes.

 “Não podemos deixar de 

agradecer o apoio irrestrito 
das Secretarias Municipais de 
Educação e Cultura. Os alunos 
terão a oportunidade de viajar 
pelo mundo da cultura e da lite-
ratura. A retomada da cultura 
é essencial, ainda mais nesse 
momento que estamos respi-
rando um pouco mais aliviados. 
Educação e cultura mudam a 
vida dos jovens e esse é o nosso 
objetivo”, conta Flávio.

 O Festival Energia para Ler 
é uma realização da Produtora 
Motivos Produções com patro-
cínio do Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa e da 
Empresa Enel. Toda progra-
mação está disponível no site 
https://energiaparaler.com.br/.
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Fotos: Divulgação

Festival Literário Energia para Ler 
chega a Baixada em dezembro

Um grupo de orcas foi flagrado 
passando no mar da Prainha, em 
Arraial do Cabo, nesta semana. A 
visita ilustre dos mamíferos foi cap-
turada com um drone.

As orcas, muitas vezes confun-
didas com as baleias, são dos gru-
pos dos golfinhos, e tem um com-
portamento diferenciado. As fêmeas 

podem atacar para defender os filho-
tes e, como são animais muito gran-
des e brincalhões, podem acabar cau-
sando acidentes durante as brinca-
deiras.

Marcelo Gah, responsável pelas 
imagens, tem um perfil no Insta-
gram, onde compartilha as imagens 
da região. Ele conta que o grupo já 

é bastante conhecido, sendo que um 
dos machos, o Almirante, visita a 
costa brasileira desde 1993.

“Ele sempre está sozinho, mas, 
nesse dia, foi visto com um grupo de 
cerca de dez orcas. A identificação 
dele é feita pela barbatana dorsal e 
pelas manchas laterais próximas aos 
olhos”, explica Marcelo.

A Prefeitura de Búzios 
está padronizando todas as 
barracas dos ambulantes nas 
praias do município. Às novas 
normas da coordenadoria de 
Postura teve início na última 
sexta-feira (26) pelos barra-
queiros da Praia de Geribá.

De acordo com o prefeito 
Alexandre Martins, essa padro-
nização faz parte das ações de 
ordenamento nas praias para 
o verão.

“Todas as praias terão o 
mesmo padrão, estamos ini-
ciando por Geribá, até o verão 
todos os ambulantes terão suas 
barracas padronizadas. Isso 
traz segurança para nossa 
população e para os turistas”, 
disse Alexandre.

Duque de Caxias recebe o projeto durante cinco dias com 10 horas de programação por dia

São muitas novidades 
como shows de mágica, o 
humorista Diogo Almeida 
com seu stand-up  
“Vida de professor” 
e um momento 
destinado às famílias 
sobre a importância da 
formação do leitor.”

FLÁVIO VALADARES,  
PRODUTOR DO FESTIVAL

Grupo de orcas é flagrado  
no mar de Arraial do Cabo

Registro foi feito na última semana na Prainha

Ambulantes da Praia de Geribá  
iniciam padronização das barracas

Medida faz parte das ações de ordenamento nas praias para o verão e teve início na sexta-feira
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Amires promove ação 
de combate ao HIV 
em Duque de Caxias

Associação 
Missão 
Resplandecer 
(Amires) 
promove 
ação social 
em alusão ao 
“Dezembro 
Vermelho”, 
mês que 
marca o 
combate ao 
HIV/AIDS.

N
esta quarta-fei-
ra, 1º de dezem-
bro, dia Mundial 
de Luta contra o 

HIV/ AIDS, a Amires - que 
há duas décadas trabalha na 
luta a favor da prevenção, cui-
dados e tratamento de pes-
soas vivendo com o vírus da 
AIDS- irá promover um con-
junto de ações em apoio ao “ 

Dezembro Vermelho”, entre 
elas, testagem rápida, distri-
buição de preservativos e kits 
de prevenção, além de muita 
informação.

Durante todo o dia, das 
11 às 17h, os profissionais e 
voluntários da instituição irão 
promover conscientização em 
praça pública, além de forne-
cer kits e prevenção e reali-

zar auto testes para detectar 
a doença.

Para a presidente da Ami-
res, Jane Cleide, o “ Dezem-
bro Vermelho” joga luz sobre 
um tema ainda delicado. “ Para 
vencermos o preconceito, pre-
cisamos levar cada vez mais 
informações sobre o HIV, o 
diagnóstico e tratamento” 
pontua.

SERVIÇO
Dia Mundial de Luta 

contra a AIDS

Praça do Pacificador - 
Duque de Caxias.

1º DE DEZEMBRO
DAS 11 ÀS 17H

Após quase dois anos de 
pandemia, com a queda no 
número de óbitos e casos, 
e ao avanço da vacinação, 
Cabo Frio atingiu a marca de 
900 mortos pela Covid-19, 
segundo a prefeitura. Foram 
nove óbitos pela doença regis-
trados nos últimos 30 dias.

Já no número de casos de 
coronavírus confirmados, o 
município totaliza mais de 15 
mil infectados desde abril de 
2020, quando o primeiro foi 
registrado na cidade. A situ-
ação foi atualizada no site da 
Secretaria de Saúde da cidade 
na última sexta-feira (26), 
sendo 15.408 casos no total, 
901 mortes, 14.092 recupera-
dos, 34.991 suspeitos e 31 óbi-
tos em investigação.

Na última terça-feira (23), 

Cabo Frio zerou o número de 
internações por Covid-19 nos 
leitos de Unidade de Pacien-
tes Graves (UPG). O último 
paciente teve melhora no caso 
e foi transferido para a enfer-
maria.

Os testes de detecção do 
vírus podem ser feitos nas 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBS), Estratégia Saúde da 
Família (ESF) e na tenda de 
triagem na Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA).

A melhoria do quadro de 
internações se deve também 
ao avanço da vacinação na 
cidade, que está com 90% da 
população imunizada com a 
primeira dose da vacina e 66% 
do público alvo determinado 
pelo Ministério da Saúde com 
a 2ª dose ou dose única.

Cabo Frio atinge 
marca de 
900 mortos 
pela Covid-19

Foram nove óbitos pela doença registrados nos últimos 30 dias

São Pedro da Aldeia rece-
beu na última semana, a expo-
sição itinerante “Olho D’Água 
– Artes Líquidas e Águas Visu-
ais”. Em um caminhão intera-
tivo com uma multiplataforma 
digital, os visitantes podem 
viajar pelo ciclo da água por 
meio de realidade aumentada.

Durante o fim de semana 
foram exibidos os filmes da 
“Mostra Cine ao Ar Livre”, 
com roda de conversa após 
as sessões. Todas as ativida-
des gratuitas. “A iniciativa tem 

como tema o ciclo da água e a 
sua importância para a manu-
tenção da vida. Desta forma, 
queremos despertar o olhar 
de cada participante para a 
sustentabilidade e preserva-
ção dos recursos hídricos de 
forma lúdica e transforma-
dora”, explica Simony Dias, 
coordenadora de Responsa-
bilidade Social da Prolagos.

“Olho D’Água” já passou 
por Cabo Frio, Arraial do Cabo 
e Armação dos Búzios. O pró-
ximo município a receber o 

projeto itinerante será Iguaba 
Grande, entre os dias 1 e 5 
de dezembro. O evento segue 
todos os protocolos de segu-
rança com relação à preven-
ção da Covid-19. No entanto, 
é importante que cada cida-
dão faça a sua parte e uti-
lize máscara cobrindo boca 
e nariz, evite levar as mãos 
ao rosto, mantenha a higie-
nização com água e sabão ou 
álcool 70%, e respeite o dis-
tanciamento social.

A mostra, que é viabilizada 

pela Lei Rouanet, do Ministé-
rio da Cultura, produzida pela 
3 Apitos Cultura, está inteira-
mente disposta em um Tech-
-Truck, caminhão desenvol-
vido exclusivamente para esse 
projeto e conta com Cine-Box, 
cinema de realidade aumen-
tada via óculos 3D; quatro 
instalações artísticas produ-
zidas por artistas renomados 
convidados; além de estrutura 
para cinema ao ar livre, que 
será o palco da Mostra Cine 
ao Ar Livre.

Exposição itinerante sobre o ciclo da 
água desembarca em São Pedro da Aldeia

Projeto Olho 
D’Água, 
promovido 
pela 
Prolagos, leva 
ferramentas 
artísticas e 
tecnológicas 
em um 
caminhão 
interativo

Papai Noel marcará presença na ação

A população já está 
aproveitando o ‘túnel de 
LED’ que será inaugurado 
nesta quarta-feira (01), na 
Rua Yolanda Saad Abu-
zaid, no Alcântara. A 
novidade conta com 165 
metros de extensão, além 
de 32 pilastras vermelhas 
de 3 metros de altura cada, 
sustentando 16 arcos com 
7 metros de largura. No 
teto do local estão pisca 
piscas na cor branca mais 
quente e nos arcos tem 
LEDs na cor branco frio.

O panfletista Diego 
Oliveira Silva, de 32 
anos, está há um ano tra-
balhando no Alcântara e 
acompanhou toda a mon-
tagem do ‘túnel’. Para ele, 

a novidade vai animar os 
gonçalenses. 

“Eu acho que as luzes 
vão diferenciar o calçadão 
do Alcântara, mudando um 
pouco o ambiente. Acho 
que vai ajudar a atrair mais 
pessoas também e vamos 
conseguir panfletar mais”, 
afirmou ele. 

Matheus Victor Souza, 
de 23 anos, também traba-
lha no local e vê pessoas se 
encantando todos os dias 
com a construção do túnel. 

“Eu acho que dá uma 
cara melhor para o Alcân-
tara. Vejo muita gente 
vindo aqui, tirando foto 
e fazendo comentários 
bons, tem encantado as 
pessoas”, afirmou ele. 

Túnel de luz do Alcântara 
será inaugurado  
nesta quarta-feira
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Polícia apreende mais de três mil 
pinos de cocaína na Via Lagos

A 
Polícia Militar 
apreendeu mais 
de três mil pinos 
de cocaína, na ma-

drugada de ontem, em Rio Bo-
nito, na Região Metropolitana 
do Rio. A droga estava escondi-
da em um carro abordado por 

policiais do Batalhão de Poli-
ciamento Rodoviário (BPRv) 
que realizavam um blitz na Via 
Lagos. Três pessoas acabaram 
presas. 

O entorpecente saiu da 
comunidade da Nova Holanda, 
no Complexo da Maré, na 

Zona Norte do Rio de Janeiro, 
e tinha como destino final a 
Favela do Alecrim, em Cabo 
Frio, na Região dos Lagos. As 
duas comunidades são contro-
ladas pelo Comando Verme-
lho (CV), considerada a fac-
ção criminosa mais perigosa 

do Estado. 
De acordo com a polícia, o 

trio que estava no Nissan Sen-
tra, com placa do Rio, ficou 
nervoso durante a abordagem. 
Durante as buscas, os agen-
tes encontraram as drogas que 
estavam em um fundo falso no 

porta malas. O material apre-
endido está avaliado em quase 
R$ 40 mil. 

Para a polícia, os presos 
disseram que cada um rece-
beria R$ 1,4 mil pela entrega da 
droga. A ocorrência foi regis-
trada na 119ª DP (Rio Bonito). 

Homem que matou 
enteada vai a júri popular

Policial admite ter matado amante de seu marido

Raphael Fernandes Ferrei-
rinha, de 34 anos, será levado 
a júri popular pelo assassinato 
de sua enteada de apenas dois 
anos no dia 19 de janeiro, em 
uma casa na comunidade de Rio 
das Pedras, na Zona Oeste do 
Rio. Ele teria asfixiado Nicolly 
da Conceição de Macedo. 

Segundo o Ministério 
Público, Raphael estava desem-
pregado e disse que se irritou 
com o choro da enteada quando 
cuidava dela e do irmão, de 7 
anos, para sua companheira, 

Nataly da Conceição de Macedo, 
trabalhar. Por estar incomodado, 
ele apertou seu pescoço e bateu 
com sua cabeça no chão.

A avó da criança que regis-
trou um boletim de ocorrência 
sobre o caso. De acordo com 
a Delegacia de Homicídio da 
Capital (DHC), ela contou que 
foi informada do crime através 
de uma ligação da filha. Nataly 
foi procurada, também por tele-
fone, por Raphael. Ao retornar 
para casa onde morava a famí-
lia, não o encontrou.

Investigada como suspeita 
de assassinar a jovem Isadora 
Calheiros, de 25 anos, com um 
tiro na cabeça, a policial civil, 
identificada como Carla, admi-
tiu ser a autora do disparo, em 
depoimento prestado na Dele-
gacia de Homicídios da Baixada 
Fluminense (DHBF), no final 
da tarde de segunda-feira. O 
crime aconteceu na manhã da 
última sexta-feira, no municí-
pio de Queimados.

Ontem, a irmã de Isadora, 
que trabalhava como secretária 
de uma autoescola e era univer-
sitária de direito, também pres-
tará depoimento da especiali-
zada responsável pelas inves-
tigações.

A suspeita chegou na 

DHBF, no final da tarde de 
segunda, acompanhada de seu 
advogado, Igor de Carvalho. 

Durante horas de declara-
ção, que renderam seis páginas 
de depoimento, Carla afirmou 
que atirou na jovem durante 
uma briga no portão de sua 
casa. O motivo do atrito seria 
um envolvimento de Isadora 
com o marido da policial.

A agente ainda contou em 
depoimento que houve algu-
mas ameaças durante esse perí-
odo e que chegou a observar 
um carro parado próximo de 
sua casa algumas vezes e que 
viu o mesmo veículo no por-
tão da vítima. 

Por conta disso, ela foi até 
o trabalho da jovem para con-

Foragido 
da Justiça é 
capturado na 

Central
Acusado tráfico de drogas 

na Baixada Fluminense e na 
Central do Brasil, Gilson André 
Menezes, o Coroa, de 50 anos, 
foi preso por policiais milita-
res. Os agentes da Superinten-
dência de Inteligência e Aná-
lise (SIA), com apoio operacio-
nal da 1° UPP/ 5°BPM (Praça 
da Harmonia), da Coordena-
doria de Polícia Pacificadora 
(CPP), localizaram o criminoso 
na Central do Brasil, no Cen-
tro do Rio, através de dados 
de inteligência e informações 
anônimas.

De acordo com investiga-
ções, Coroa é acusado de crime 
de tráfico de drogas, na Bai-
xada Fluminense e na Estação 
da Central do Brasil, onde em 
2018 ele foi alvo de uma ope-
ração em Piabetá e estava em 
posse de farto material entor-
pecente e armas.

Coroa ficou sendo 
monitorado pela 
pelos agentes SIA/
CPP, que montaram 
uma operação de 
inteligência e o 
capturaram quando ele 
ia embarcar na estação 
ferroviária. O preso não 
ofereceu resistência 
no ato da prisão

O entorpecente saiu da comunidade da Nova Holanda, no Complexo da Maré

‘Coroa’ é acusado de 
tráfico de drogas

Coroa ficou sendo monito-
rado pela pelos agentes SIA/
CPP, que montaram uma ope-
ração de inteligência e o cap-
turaram quando ele ia embar-
car na estação ferroviária. O 
preso não ofereceu resistência 
no ato da prisão. Contra ele, 
havia um mandado de prisão, 
expedido pela 1ª Vara Crimi-
nal da Comarca de Duque de 
Caxias, pelo crime de tráfico de 
drogas e condutas afins, posse 
ou porte ilegal de arma de fogo 
de uso restrito e associação para 
a produção e tráfico. Com man-
dado de prisão Condenatória, 
Coroa também foi condenado 
a pena de nove anos de reclu-
são em regime fechado.

A ocorrência foi conduzida 
a 19ª DP (Tijuca), onde os man-
dados foram cumpridos. Com 
essa prisão a SIA/CPP contabi-
liza 132 criminosos monitora-
dos e presos e 35 armas apren-
didas no ano de 2021.Segundo o Ministério Público, Raphael estava desempregado e disse que se irritou com o choro da enteada

Isadora foi 
atingida com 
um tiro na 

cabeça

versar com ela na véspera do 
crime, mas não a encontrou.

Na sexta-feira, Isadora foi 
até a casa de Carla. A policial 

afirma que a secretária chegou 
chutando o portão e que ela 
saiu armada. Ela ainda conta 
que as duas chegaram a brigar 

e no meio da briga efetuou o 
disparo. A jovem chegou a ser 
socorrida para a UPA de Quei-
mados, mas não resistiu. 
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Miss trans 
presa usava 

nomes 
falsos

Polícia acaba com lava a jatos na “Faixa de Gaza”

Agentes 
apreendem dois 
adolescentes 

furtando celulares

Policiais da 16ª DP (Barra 
da Tijuca) descobriram que 
Mikaelly da Costa Martinez, 
de 25 anos, transexual que 
seria chefe de uma associa-
ção criminosa que roubava 
durante programas sexuais, 
usava nomes falsos para entrar 
em boates e atrair os clientes 
no Rio. Ela, que nasceu em 
Mato Grosso do Sul e rece-
beu o título de transexual mais 
bonita do Brasil ao vencer o 
Miss Brasil Trans 2019, foi 
presa preventivamente na 
Praia de Ipanema, na Zona 
Sul da cidade. O inquérito 
apontou que, após selecio-
nar as vítimas, ela as levava 
a motéis, onde as dopava e 
subtraía alguns dos seus per-
tences, como celular, relógio 
e cartões de débito e crédito.

De acordo com o dele-
gado Leandro Gontijo, titu-
lar da 16ª DP, como já cons-
tava como integrante da cha-
mada “lista vermelha” de 
casas noturnas do Rio, na qual 
são elencados os frequentado-
res cuja entrada é proibida, 
Mikaelly se identificava com 
outros nomes nesses estabele-
cimentos. Em um deles, che-
gou a dizer que se chamava 
Poliana e apresentou dados 
como número de identidade 
e de celular também falsos.

Para a prática da atividade, 
os responsáveis pelos estabele-
cimentos clandestinos furtam 
energia elétrica e água e come-
tem crimes ambientais. Além 
disso, utilizam cones de sina-
lização, em sua maioria, fur-
tados de empresas e órgãos 
da prefeitura.  De acordo com 
os agentes, o tráfico de drogas 
explora os lava a jatos para 
aumentar a arrecadação. Os 
responsáveis pelos estabele-
cimentos devem pagar R$ 30 
por dia aos traficantes. Além 
disso, indivíduos que se inti-
tulam “donos do ponto” tam-

bém cobram uma taxa para a 
prática da atividade.  A Secre-
taria de Ordem Pública infor-
mou já ter realizado 19 opera-
ções contra lava a jatos neste 
ano. Nas ações, foram coleta-
dos 3.730kg de resíduos sóli-
dos pela Comlurb, foram des-
ligadas 56 ligações clandesti-
nas de luz e foram recolhidos 
156 metros de fios e cabos pela 
Light. A Cedae desligou 53 
ligações de água clandestinas.g

Lava a jatos clandestinos 
foram alvo de uma operação da 
Polícia Civil, ontem, entre os 
bairros Bonsucesso e Benfica, 

na Zona Norte do Rio. Conhe-
cida como “Faixa de Gaza”, 
a região e a rua onde os esta-
belecimentos estão instalados 
irregularmente é dominada e 
explorada por uma das maio-
res organizações criminosas de 
traficantes do estado do Rio.

A ação da 21ª DP (Bonsu-
cesso) contou com apoio da 
Polícia Militar e concessio-
nárias de energia e de água. 
Segundo as investigações, os 
lava a jatos funcionam sem 
autorização dos órgãos públi-
cos competentes e prejudicam 
a circulação de veículos, já que 

uma das faixas da via é ocu-
pada.

Para a prática da atividade, 
os responsáveis pelos estabele-
cimentos clandestinos furtam 
energia elétrica e água e come-
tem crimes ambientais. Além 
disso, utilizam cones de sina-
lização, em sua maioria, fur-
tados de empresas e órgãos 
da prefeitura.

De acordo com os agentes, 
o tráfico de drogas explora os 
lava a jatos para aumentar a 
arrecadação. Os responsáveis 
pelos estabelecimentos devem 
pagar R$ 30 por dia aos tra-

ficantes. Além disso, indiví-
duos que se intitulam “donos 
do ponto” também cobram 
uma taxa para a prática da 
atividade.

A Secretaria de Ordem 
Pública informou já ter reali-
zado 19 operações contra lava 
a jatos neste ano. Nas ações, 
foram coletados 3.730kg de 
resíduos sólidos pela Comlurb, 
foram desligadas 56 ligações 
clandestinas de luz e foram 
recolhidos 156 metros de fios 
e cabos pela Light. A Cedae 
desligou 53 ligações de água 
clandestinas.

Agentes do BRT Seguro 
prenderam dois homens e 
apreenderam dois adolescen-
tes por furtarem aparelhos 
celulares, na última segunda-
-feira (29), no Terminal Alvo-
rada, na Barra da Tijuca, na 
Zona Oeste do Rio. O pro-
grama da Secretaria Munici-
pal de Ordem Pública (Seop) 
também prendeu um homem 
por furtar alumínio da esta-
ção Praça do Bandolim, na 
Taquara, na mesma região.

Por volta das 8h30 de 
ontem, um homem foi preso 
após furtar dois celulares em 
um ônibus do sistema BRT. 
Os aparelhos foram recupe-
rados. Durante a tarde, um 
homem foi detido e dois ado-
lescentes apreendidos pelo 
mesmo crime. Os agentes 
foram acionados por passa-
geiros que desembarcaram no 
Terminal Alvorada. Os casos 
foram registrados na 16ª DP 
(Barra da Tijuca).

Na madrugada desta terça-
-feira (30), um homem foi preso 
por furtar alumínio na estação 
Praça do Bandolim. Os agentes 
foram acionados para o local e 
levaram o criminoso para a 32ª 
DP (Taquara). Desde junho, 
quando foi lançado o programa, 
92 pessoas foram conduzidas 
para delegacias após flagran-
tes de roubos e furtos ou para 
averiguação durante patrulha-
mento de rotina.

Inseto e Kiko 
ocupam uma 
posição de destaque 
na organização 
criminosa 
capitaneado por 
Tandera, liderando um 
grupo de extermínio 
responsável 
pela maioria dos 
assassinatos de 
desafetos e rivais”
MARCUS AMIM,  
DELEGADO DIRETOR DA DRE

Dois 
milicianos 
do bando
de Tandera 
vão em cana

A
gentes da Delega-
cia de Repressão 
aos Entorpecen-
tes (DRE) pren-

deram, ontem, dois homens 
suspeitos de pertencerem a 
milícia controlada por Dani-
lo Dias, o Tandera, apontado 
como o criminoso mais procu-
rado do Rio. Adriano Olivei-
ra Ferreira, o ‘Inseto’, e Edson 
de Alcântara Vieira, conheci-
do como ‘Kiko’, foram locali-
zados na comunidade KM 32, 
em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense.

De acordo com as investi-
gações da Polícia Civil, a dupla 
faz parte de um grupo inves-
tigados por dezenas de homi-
cídios na Zona Oeste do Rio 
e na Baixada. 

“Inseto e Kiko ocupam 
uma posição de destaque na 
organização criminosa capi-
taneado por Tandera, lide-
rando um grupo de extermí-
nio responsável pela maioria 
dos assassinatos de desafe-

Dupla foi capturada em Nova Iguaçu

De acordo com os agentes, o tráfico de drogas explora os lava a jatos para aumentar a arrecadação

tos e rivais”, declarou o dele-
gado Marcus Amim, diretor 
da DRE.

Os agentes apreenderam 
armas, roupas camufladas e 

celulares com a dupla. O mate-
rial será encaminhado para 
perícia. 

Segundo investigações 
da Polícia Civil, Tandera é 

conhecido por ser um crimi-
noso violento. Após a morte de 
Wellington da Silva Braga, o 
‘Ecko’, baleado em uma opera-
ção da Força-Tarefa da Polícia 

Civil, Danilo Dias iniciou uma 
guerra com Luís Antônio da 
Silva Braga, o Zinho, irmão de 
Ecko, pelo controle de várias 
comunidades na Zona Oeste. 
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O 
próximo domingo promete ser 
de muita animação e samba de 
qualidade em Cabo Frio. O Gru-
po Samba da Madeira se apre-

senta, no dia 05 de dezembro, a partir das 
14h, no Quintal do Beach, em Unamar, Re-
gião dos Lagos.

O evento marca o retorno do componente 
Luiz Henrique ao Samba da Madeira, além da 
volta dos shows após um longo período com 
as atividades suspensas por conta da Covid-
19. A participação especial fica por conta do 
Felipe Brasil, mais conhecido como Feijão.

Os ingressos já podem ser adquiridos. 
Quem quiser pode fazer a compra através 
do pix (chave: 21981634661).

Não haverá venda de mesas no local, 
porém as mesmas estarão disponíveis e a 
prioridade é por ordem de chegada.

         

Pronta para o verão! 
A modelo Aline 
Campos (34), ex-
Riscado, deixou os 
internautas babando 
com uma sequência 
de cliques de biquíni.
Nas redes sociais, 
a atriz posou com 
um biquíni colorido 
e deixou os fãs 
boquiabertos ao 
exibir o seu corpão 
sarado e bronzeado.

De madeixas curtas 
e onduladas, a 
dançarina exibiu 
toda a sua beleza 
na peça de banho 
que destacou ainda 
mais as suas curvas. 

Carla Perez começou 
a semana um pouco 
nostálgica. A ex-
dançarina do É o 
Tchan relembrou 
a viagem que fez 
com o marido, o 
cantor Xanddy, 
às ilhas Maldivas, 
em outubro deste 
ano. O destino foi 
escolhido para a 
celebração dos 20 
anos de casamento.

“Ouvi dizer que 
existe paraíso na 
terra”, escreveu a 
loira no espaço de 
legenda, fazendo 
referência a 
uma canção da 
banda Melim.

CULTURA

HORÓSCOPO

Dia de colocar o coração em tudo o que for fazer. Vocês 
podem conseguir trabalhar com o seu lado criativo e ter 
boas perspectivas nas relações, pois estão se sentindo 
mais amorosos e generosos. Hoje é um dia positivo para as 
relações em geral, principalmente as amorosas.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje é preciso tomar muito cuidado com uma postura 
inflamada, de brigas, de tensão. Vocês estão extremamente 
irritados, competitivos demais e vendo problemas onde não 
existe. Aqui os astros pedem para ter calma e usar da sabedoria 
de ver as situações desafiadoras como situações de aprendizado.

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia traz novidades, mensagens que estão chegando. Vocês podem 
ser muito paquerados, pois estão se sentindo populares e com um 
magnetismo maior. É um dia de fazer a energia circular, expor as ideias, 
para serem notados. É preciso se comunicar, dizer o que querem para 
o mundo e o mundo pode trazer alguma resposta em contrapartida.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Vocês podem ter uma situação definitiva, limitante e que precisa ser 
decidida. Ao contrário do nosso amigo canceriano, vocês precisam 
tomar a decisão hoje. Provavelmente terão uma situação muito 
súbita e que precisa de uma ação pontual. Não dá para esperar.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Dia que precisam ter bastante ética, principalmente com vocês mesmos. 
Necessitam ter uma postura clara e de se harmonizar de dentro para 
fora, ou seja, se harmonizar com vocês mesmos e com os outros, se não 
poderão ter um dia cheio de conflitos e discussões com as pessoas, porque 
vocês estão contraditórios, não sabendo exatamente qual é o caminho.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje é um dia que vocês estão extremamente criativos, 
entusiasmados, só que podem estar também sem foco, querendo 
fazer muita coisa ao mesmo tempo, começar e não terminar 
nenhuma. É importante ter um norte para justamente usar essa 
energia criativa com direcionamento senão será um dia caótico.

LIBRA
23 set a 22 out

Hoje vocês devem sustentar aquilo que precisam fazer, não mudar 
nenhuma vírgula daquilo que tinham planejado. Vocês precisam 
ter segurança, estabilidade, manter o status quo. Dia para usar o 
poder pessoal, não serem autoritários, porém devem colocar limites, 
organizar e liderar as coisas que estão acontecendo ao redor de vocês.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Dia que vocês podem resolver algo que está incomodando e que 
já chegou no limite. Pode ser relacionamento, trabalho ou pode ser 
alguma situação emocional, inclusive um processo de depressão, 
ansiedade e que precisa ter uma solução. Então hoje é um dia em que 
vocês dão um basta em alguma situação que está no limite.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje vocês precisam evitar as dúvidas, pois podem estar se sentindo 
em uma encruzilhada. É importante que tomem uma decisão, mas 
tenham tempo e fôlego para tomar essa decisão. Vocês não precisam 
fazer as coisas na impulsividade ou de uma forma abrupta. Reflitam e 
meditem sobre os caminhos que vocês vão tomar.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje é um dia que vocês podem ter muita parceria, muita conexão 
com as pessoas à sua volta. Dia de muito romantismo, muito amor 
e muita celebração. Pode ser que alguma relação nova esteja 
chegando também na sua vida: um amor batendo à porta ou para 
as relações já existentes, um dia de muita troca e muita afetividade.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje é um dia que vocês podem estar mais melancólicos, 
mais ligados às suas memórias e em algumas situações 
do passado que podem retornar para serem resolvidas 
também, mas vocês podem estar tão harmoniosos, tranquilos 
e em paz que nada pode tirar vocês desse estado.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Dia em que vocês precisam mediar as situações de conflito. 
Se não for as suas situações, as dos outros. Dia que precisam 
fazer vistas grossas para justamente evitar a briga, a discussão. 
Tente manter a sua mente pacífica para não sair do centro e do 
estado de tranquilidade emocional e mental.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

ALINE CAMPOS,  
EX-RISCADO, 
APOSTA EM 
BIQUÍNI  
FIO-DENTAL 

Fotos: Divulgação
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CARLA PEREZ POSTA FOTOS INÉDITAS 
DA VIAGEM ÀS ILHAS MALDIVAS

SAMBA DA MADEIRA SE APRESENTA 
NO QUINTAL DO BEACH

SERVIÇO
Samba da Madeira

QUINTAL DO BEACH
Rua do V.G, número 2 (esquina com a Beira Mar) 

– Unamar  – Cabo Frio.

05 de Dezembro 
(Domingo)

a partir das 16h
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Porto Alegre, Curitiba, Lon-
drina, Florianópolis, Cuiabá, 
Brasília, La Plata (Argentina), 
Paso de Los Libres (Argen-
tina), Valparaíso (Chile), 
Lisboa (Portugal), Roterdã 
(Holanda), Florença (Itália), 
Roma (Itália), Paris (França), 
Tóquio (Japão) e Montevidéu 
(Uruguai).

Às 17h (horário de Bra-
sília), as rodas de samba, 
somando mais de mil mulhe-
res, estarão cantando, simulta-
neamente, em uníssono “Não 
deixe o samba morrer”, um 
dos maiores sucessos da Mar-
rom. Neste momento, a trans-
missão vai acontecer através 

da fanpage Mulheres na Roda 
de Samba. A Turma do Tam-
bor de Crioula encerra a festa, 
homenageando o Maranhão, 
terra da Alcione.

Idealizado pela cantora 
Dorina Barros, que também 
se apresenta na data, o pro-
jeto tem a proposta de unir 
as rodas de samba femininas, 
assim como cantoras, compo-
sitoras e instrumentistas de 
samba, de todo o país, criando 
uma rede entre as artistas e 
aumentando as trocas cultu-
rais, além de contribuir para 
fortalecer a divulgação para o 
público da força feminina na 
música, como um todo. 

N
o dia 11 de dezem-
bro, acontece o 4° 
Encontro Nacio-
nal e Internacio-

nal de Mulheres na Roda de 
Samba, que vai homenagear 
a cantora Alcione. Este ano, o 
Clube Renascença foi escolhi-
do como palco no Rio de Ja-
neiro. A partir das 14h, mais 
de 130 mulheres, entre canto-
ras, compositoras, produtoras 
e instrumentistas estarão pre-
sentes na parte carioca. Tia 
Surica, a matriarca da Porte-
la, e a cantora, compositora e 
instrumentista Nilze Carva-
lho são as convidadas espe-
ciais. A abertura será com a 
DJ Bieta e em seguida haverá 
uma oficina de samba no pé 
com Nilce Fran (passista es-
tandarte de ouro da Portela). 

O evento, que vai durar 
5h seguidas, sem interrupção, 
acontece simultaneamente em 
27 cidades do Brasil e 10 no 
exterior. Os grupos irão se 
revezar, com substituições 
regulares até o final.  Os 37 
lugares confirmados são: Rio 
de Janeiro, Niterói, Maricá, 
Volta Redonda, Manaus, Goiâ-
nia, Belém, Fortaleza, Maceió, 
São Luís, Recife, Caruaru, Sal-
vador, São Cristóvão, Natal, 
Aracaju, Juiz de Fora, Belo 
Horizonte, São Paulo, São 
José do Rio Preto, Vitória, 
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dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES

4° ENCONTRO NACIONAL E 
INTERNACIONAL DE MULHERES 

NA RODA DE SAMBA VAI 
HOMENAGEAR ALCIONE

Fotos: Divulgação

Michelle Beff

SERVIÇO

4° Encontro Nacional e Internacional  
de Mulheres na Roda de Samba

CLUBE RENASCENÇA
R. Barão de São Francisco, 54 - Andaraí

Dia 11/12
A partir das 14h
Valor: R$30 

Ingressos a venda no Sympla ou no guichê no dia do 
evento.

Promoção de R$15 para quem levar kit higiene 
mulher para ajudar mulheres que se encontram em 

vulnerabilidade.

OFICINAS

Oficina de Partido 
Alto

verso improvisado, 
com 15 cantoras/com-

positoras 

Oficina de escrita 
para os jovens  
de 11 a 16 anos 

Dá o papo escrito.

Oficina de samba no 
pé com Nilce Fran 

(passista  
estandarte de ouro  

da Portela)

Dorina Nilze Carvalho Tia Suric

A Unidos do Viradouro 
reforçou o time de beldades 
que vai estar com a escola na 
Avenida no próximo Carnaval. 
E o anúncio foi feito no ensaio 
das alas de comunidade na 
quadra, e de forma inusitada. 
Ninguém tinha conhecimento 
que a escola teria uma terceira 
musa, nem a própria Bellinha 
Delfim, a escolhida. Ela passa 
a dividir o posto com a dança-
rina Luana Bandeira, que era 
assistente de palco de Luciano 
Huck quando ele comandava 
o Caldeirão, e com a cantora 

e apresentadora Lore Improta, 
que já desfilam na vermelho 
e branco.

No início do ensaio, o pre-
sidente Marcelinho Calil cha-
mou Bellinha ao palco, para 
que ela entregasse um buquê 
de flores à nova musa. Ele 
chegou a pedir que a suposta 
nova integrante da escola 
entrasse em cena. Minutos 
depois, como ninguém apa-
recia, as pessoas da comuni-
dade concluíram se tratar da 
própria Bellinha e começa-
ram a gritar: “É ela!”. Incré-

dula, a moça ficou esperando 
que o presidente confirmasse. 
Quando, finalmente, depois do 
suspense, veio a confirmação, 
Bellinha se agachou, cobriu o 
rosto com as mãos, e chorou.

“Não esperava por essa sur-
presa. Eu tô muito feliz. Sou 
recém-componente da escola, 
desfilei como passista aqui em 
2020, e pretendo retribuir todo 
esse carinho, esse amor, esse 
acolhimento com muita arte e 
samba no pé”, disse a jovem, 
que foi saudada por Erika 
Januza, nova rainha de bateria.  

Tendo o tempo como fio 
condutor de sua narrativa, a 
exposição temporária Fruturos 
– Tempos Amazônicos chega 
ao Museu do Amanhã no dia 
17/12, data em que o Museu 
do Amanhã comemora o ani-
versário de seis anos. Ao longo 
de sete áreas, a mostra apre-
senta a grandeza, a biodiver-
sidade e o conhecimento pre-
sentes no maior bioma tropical 
do mundo, propõe novas des-
cobertas sobre a relação entre 
a floresta e o clima e evidencia 
o caráter urgente de sua con-
servação.

“Fruturos – Tempos Ama-
zônicos” será a exposição com 
o maior número de objetos da 
história do Museu do Amanhã. 
Além de ser construída a partir 

do reaproveitamento de peças 
de outras mostras que já pas-
saram pelo equipamento cul-
tural, a mostra vai apresentar 
também objetos confecciona-
dos a partir do trabalho de arte-
sãos indígenas de diferentes 
regiões do país.

“A exposição traz uma 
perspectiva atualizada sobre o 
bioma amazônico, que é gigan-
tesco, abrange diversos países 
e, além de ter enorme biodi-
versidade, também é diverso 
socialmente. Nós pretende-
mos mostrar os desafios atu-
ais da Amazônia, os diferen-
tes cenários que se configuram 
a partir do modelo de desen-
volvimento socioeconômico 
atual e a proposta de um novo 
modelo que seja baseado na 

ciência, nos saberes tradicio-
nais e no compromisso com a 
floresta em pé“, explica Leo-
nardo Menezes, Diretor de 
Conhecimento e Criação do 
Museu do Amanhã e Cura-
dor da mostra.

“A exposição Fruturos veio 
em boa hora, porque vai além 
da floresta e da riqueza de sua 
biodiversidade, fala também da 
diversidade cultural daqueles 
que nela habitam, da sua gente. 
A Vale conhece bem a região. 
Está ali há 30 anos, ajudando 
a proteger uma área de 800 mil 
hectares de floresta, o Mosaico 
de Carajás, equivalente a cinco 
vezes a cidade de São Paulo“, 
afirma Maria Luiza Paiva, vice-
-presidente-executiva de Sus-
tentabilidade da Vale.

Viradouro surpreende e 
transforma passista em 
musa durante ensaio

Musa Bellinha Delfim

Museu do Amanhã recebe  
exposição sobre a Amazônia

“Fruturos - Tempos Amazônicos” será a exposição com o maior 
número de objetos da história do Museu do Amanhã
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Fotos: Divulgação

A Secretaria estadual de 
Educação do Rio (Seeduc) 
divulgou regras complemen-
tares para servidores que vão 
receber o auxílio tecnológico 
de R$ 3 mil, a ser pago em 
cota única em dezembro. As 
orientações são referentes ao 
uso do valor e à comprova-
ção de despesas.

Segundo resolução publi-
cada no Diário Oficial, pode-
rão ser usadas notas fiscais 
de compras feitas entre julho 
e dezembro de 2021. Elas 
deverão estar no nome do 
servidor.

O benefício visa compen-
sar investimentos feitos em 
equipamentos tecnológicos 
para atividades profissionais 
híbridas e remotas. Não há 
necessidade de que os apa-
relhos adquiridos tenham 
o mesmo valor do auxílio, 
mas é preciso que eles aten-

O ministro Luís Roberto 
Barroso, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), concedeu 
decisão liminar (provisória) 
para permitir a realização de 
concursos em estados e muni-
cípios que aderiram ao Regime 
de Recuperação Fiscal (RRF). 
A decisão autoriza apenas a 
reposição de cargos vagos - e 
não novas contratações.

O ministro argumentou que 
a demora para repor as vagas 
abertas, em alguns casos, “com-
promete a prestação de servi-
ços públicos essenciais à cole-
tividade”. O ministro enfati-
zou não se tratar de autoriza-
ção para que prefeitos e gover-
nadores em situação de recu-
peração fiscal nomeiem servi-
dores para novos cargos, mas 
sim garantam que cargos vagos 
sejam ocupados com o objetivo 
de dar continuidade às ativida-
des essenciais.

“Restaria muito pouco da 
autonomia de estados, do Dis-
trito Federal e de municípios se 
não pudessem sequer admitir 
pessoal para manter seus qua-
dros estáveis quando aderissem 
ao Regime de Recuperação Fis-
cal”, escreveu na decisão.

Ministro permite concursos 
para estados e municípios em 
Regime de Recuperação Fiscal

Nesta semana, a captação 
de empregos realizada pela 
Secretaria de Estado de Tra-
balho e Renda (Setrab), por 
meio do Sistema Nacional de 
Emprego (Sine), disponibiliza 
1.053 oportunidades de tra-
balho para várias regiões do 
Estado do Rio – Metropoli-
tana, Médio Paraíba, Baixadas 
Litorâneas, Centro-Sul Flumi-
nense e Serrana. 

Na Região Metropolitana, 
são oferecidas 582 oportuni-
dades de trabalho. Para nível 
Médio, há 80 oportunidades 
para operador de telemarke-
ting ativo, 80 para vendedor, 
entre outras. Também existem 
oportunidades exclusivas para 
pessoas com deficiência, entre 
elas 100 vagas para atendente 
de lanchonete.

Na região Centro-Sul Flu-
minense, são oferecidas 20 
oportunidades para pessoas 
com deficiência, na função de 
auxiliar de linha de produção.

Para quem mora em Rio 
das Ostras, na região das Bai-
xadas Litorâneas, são ofere-
cidas dez vagas, para assis-
tente administrativo, exclu-
sivas para pessoas com defi-
ciência.

Na Região do Médio Para-
íba estão sendo oferecidas 151 
oportunidades. Entre elas, 31 
vagas para motorista, 30 para 
frentista, entre outras.

Quem mora na Região Ser-
rana pode concorrer a uma 
das 290 vagas disponibiliza-
das na região. Entre elas, 80 

para operador de telemarke-
ting ativo, 60 para vendedor 
interno, entre outras.

O Sine realiza uma aná-
lise comparativa do perfil pro-
fissional de cada candidato 
cadastrado com o da vaga 
disponibilizada pela empresa 
contratante. Por isso, é impor-
tante que o cidadão mante-
nha o seu cadastro atualizado.

Para se inscrever ou atua-
lizar o cadastro, é necessário 
ir a uma unidade do Sistema 
Nacional de Emprego levando 
seus documentos de identifica-
ção civil, carteira de trabalho, 
PIS/PASEP/NIT/NIS e CPF.

Para consultar o endereço 
das unidades Sine e os deta-
lhes de todas as vagas ofe-
recidas, o interessado deve 
acessar o Painel Interativo 
de Vagas da Setrab, dispo-
nível no site www.rj.gov.br/
secretaria/trabalho.

As micro, pequenas e 
médias empresas fluminenses 
que possuem projetos de ino-
vação ganharam mais tempo 
para solicitar aporte finan-
ceiro da Agência de Fomento 
do Estado do Rio (AgeRio) 
e da Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado do Rio de 
Janeiro (Faperj). Estão prorro-
gadas até o dia 10 de dezembro 

as inscrições para a segunda 
edição do Programa Inova-
ção Rio.

A edição deste ano terá R$ 
40 milhões em recursos, sendo 
R$ 25 milhões de subvenção 
da Faperj (recursos destinados 
a despesas de custeio) e R$ 
15 milhões de crédito (inves-
timento ou custeio) da AgeRio 
por meio da linha Inovacred, 

da Financiadora de Estudos e 
Projetos (Finep).

Empreendedores interessa-
dos deverão realizar a inscri-
ção no endereço https://sis-
faperj.faperj.br. Assim como 
na primeira edição, a seleção 
de 2021 se divide em três fai-
xas: A, B e C.

• Faixa A: projetos com 
limite de até R$ 250 mil inte-

gralmente apoiados com recur-
sos da Faperj na modalidade 
de subvenção econômica para 
despesas de custeio;

• Faixa B: projetos de até 
R$ 1 milhão apoiados com 
recursos das duas instituições;

• Faixa C: projetos de até 
R$ 3 milhões apoiados com 
recursos da Faperj e da Age-
Rio.

No despacho, Barroso tam-
bém autoriza excluir do teto 
de gastos de estados e municí-
pios os investimentos execu-
tados com recursos de fundos 
públicos especiais. O dinheiro 
contido nesses fundos são vin-
culados por lei à aplicação em 
obras, serviços e objetivos 
previamente determinados. O 
ministro avalia que a vincula-
ção ao teto de gastos produz 
contrassenso.

“A retenção, pela aplicação 
do teto de gastos, de recursos 
afetados aos fundos especiais 
impedirá a execução de inves-
timentos em melhorias efetivas 
nos respectivos serviços públi-
cos, sem fomentar a responsabi-
lidade fiscal dos entes subnacio-
nais, já que as verbas públicas 
não retornarão ao caixa único 
do Tesouro por expressa veda-
ção legal”, escreveu na decisão.

O ministro impõe como res-
salva a obrigatoriedade de os 
gastos com recursos de fundos 
públicos especiais não serem 
utilizados no pagamento de des-
pesas obrigatórias, tampouco 
aquelas relacionadas a gastos 
com custeio de funcionários. 
Ele argumenta ser prejudicial 

impedir o uso do dinheiro pelos 
governos, porque a lei restringe 
a aplicação em outras finalida-
des e impõe destinação certa 
para determinadas áreas.

A decisão foi imediata-
mente remetida para aná-
lise dos demais membros do 
Supremo em sessão no plenário 
virtual (plataforma em que os 
votos são apresentados remo-
tamente). A ação na qual Bar-
roso despachou foi apresen-
tada pela Associa-
ção dos Magis-
trados Bra-
s i l e i ros 
(AMB) 
e pela 
Associa-

ção Nacional dos Membros do 
Ministério Público (Conamp).

As instituições alegam 
inconstitucionalidade em diver-
sos dispositivos da lei comple-
mentar 178/2021, sancionada 
em janeiro deste ano pelo presi-
dente Jair Bolsonaro, que criou 
o Programa de Acompanha-
mento e Transparência Fiscal 
(PATF) e o Plano de Promoção 
do Equilíbrio Fiscal (PEF). A 
legislação estabeleceu mudan-
ças na Lei de Responsabili-
dade Fiscal e atualiza 
as contrapartidas 
para que estados e 
municípios pos-
sam aderir ao 
regime de recu-
peração fiscal.

O ministro enfatizou 
não se tratar de 
autorização para que 
prefeitos e governadores 
em situação de 
recuperação fiscal 
nomeiem servidores 
para novos cargo.

Servidores do estado devem comprovar 
despesa com auxílio tecnológico

O benefício 
visa 
compensar 
investimentos 
feitos em 
equipamentos 
tecnológicos 
para 
atividades 
profissionais 
híbridas e 
remotas

dam às especificações técni-
cas mínimas exigidas pela 
secretaria.

A comprovação da com-
pra deverá ser realizada até 

60 dias depois do recebi-
mento do recurso, pelo site 
da Seeduc.

Serão beneficiados os 
professores da Seeduc-RJ e 

demais servidores lotados 
na pasta, bem como docen-
tes do Departamento Geral 
de Ações Socioeducativas 
(Degase).

AgeRio prorroga inscrições para  
micro, pequenas e médias empresas

Setrab abre mais de  
mil vagas em todo Rio

Para nível Médio, há 
80 oportunidades 
para operador de 
telemarketing.

Ministro Luís 
Roberto Barroso
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Flamengo deve acelerar mudanças
pós-Renato e prioriza técnico estrangeiro

O 
clima estranho se-
gue no Flamengo 
com a saída já es-
perada de Renato 

Gaúcho. O cenário vai acelerar 
as mudanças que tomaram for-
ma a partir da derrota na final 
da Libertadores no Uruguai.

Renato não chegou a ser 
demitido. Houve comum 
acordo com a diretoria. O téc-
nico não aceitaria permane-
cer pelo grande desgaste e já 
havia deixado claros sinais 
disso depois da derrota para 
o Palmeiras.

Após a saída de Renato 
com 72% de aproveitamento, 
o Flamengo será comandado 
pelo auxiliar-técnico Maurí-
cio Souza até o fim do Cam-
peonato Brasileiro. Por outro 
lado, a diretoria demitiu Mar-
celo Sales, o Fera, outro auxi-
liar, que havia voltado ao clube 
junto com Renato. O auxiliar 
permanente do treinador, Ale-
xandre Mendes, também saiu.

O departamento de futebol 
entrará em reavaliação mais 
aprofundada, com risco de 
novas demissões entre a comis-
são técnica e o departamento 
médico. Esse processo ocor-
rerá em paralelo à busca por 
um novo treinador. Com elei-
ção para presidente no sábado, 
a diretoria vai iniciar os con-
tatos e entender o perfil que 
deseja para a principal pasta do 
clube. Embora tenha conquis-
tado 12 títulos e ido a 14 finais, 
o Flamengo sofreu para man-
ter uma filosofia de trabalho 
no futebol, marcado por uma 
gestão semi-amadora.

O vice de futebol Marcos 

“Melhor do mundo!”: Lionel Messi 
fatura sétima Bola de Ouro da carreira

Pan-Americano Júnior 
de Cali: Brasil já tem 
mais de 60 medalhas

Lionel Messi conquistou 
sua sétima Bola de Ouro da 
carreira. 

Em premiação realizada 
pela revista “France Foot-
ball”, no Théâtre du Châtelet, 
em Paris, o craque argentino 

superou o atacante polonês 
Robert Lewandowski (Bayern 
de Munique) e o ítalo-brasi-
leiro Jorginho (Chelsea), 2° 
e 3° colocados, respectiva-
mente.

Rival direto na busca pelo 

prêmio, Cristiano Ronaldo 
ficou na 6ª posição. Karim 
Benzema (Real Madrid), 4° 
colocado, e N’Golo Kanté 
(Chelsea), 5° na posição, fica-
ram acima do português do 
Manchester United.

Após três dias de compe-
tições dos Jogos Pan-america-
nos Júnior, disputados em Cali, 
na Colômbia, o Brasil já conta 
com 62 medalhas em 14 moda-
lidades diferentes. No total, o 
país tem atletas competindo em 
38 modalidades em Cali 2021.

No último domingo (28), 
atletas de quatro novos espor-
tes garantiram medalhas, todas 
de bronze: Ana Carolina Teo-
doro e Ana Luiza Caetano, no 
tiro com arco (equipe femi-
nina); Gabriel Pederiva e Rhuan 
Neves, no squash (dupla mascu-
lina); Juliana Vieira (simples), 
Jonathan Matias (simples) e a 
dupla mista formada por Jona-
than e Jaqueline Lima, no bad-
minton; e a seleção feminina de 
handebol, que derrotou o Chile 
por 30 a 19.

Com 21 medalhas conquis-
tadas neste domingo, mesmo 
número do dia anterior, o Time 
Brasil chegou a 62 no quadro 
geral de medalhas: 23 ouros, 
15 pratas e 24 bronzes. Além 
disso, foram duas novas vagas 
para Santiago 2023, ambas nos 
100m livre (natação): Stepha-

nie Balduccini e Breno Correia.
“É um grande objetivo, mas 

prefiro pensar em uma prova 
de cada vez. Fico feliz por já ter 
conquistado quatro medalhas de 
ouro e agradeço ao Time Brasil 
por oferecer toda essa estrutura 
durante os Jogos”, disse o nada-
dor de 22 anos, que foi porta-ban-
deira na Cerimônia de Abertura.

Marcelo Cortes/Flamengo

AS MODALIDADES 
QUE CONQUISTARAM 
MEDALHAS

» Badminton
» Canoagem velocidade
» Ciclismo BMX
» Ciclismo MTB
» Ginástica artística
» Handebol
» Judô
» Natação
» Skate
» Squash
» Taekwondo
» Tiro com arco
» Tiro esportivo
» Triatlo

VEJA A LISTA 
DO TOP 10

10 Messi

2 0 Lewandowski

30 Jorginho

4 0 Benzema

50 Kanté

60 Cristiano Ronaldo

70 Salah

8 0 De Bruyne

9 0 Mbappé

100 Donnarumma

A temporada passada 
para Lionel Messi 
foi especial. O argentino 
atuou em 47 jogos pelo 
Barcelona, marcou 
38 gols e ofereceu 
12 assistências. Além 
disso, conquistou a 
Copa América 2021 pela 
Argentina, foi o melhor 
jogador e artilheiro do 
torneio.

O departamento de futebol entrará em reavaliação mais aprofundada, com risco de novas demissões entre a comissão técnica e o departamento médico

Braz ainda não tem a continui-
dade garantida. Sua presença 
é interessante para aliviar as 
cobranças sobre o presidente 
Rodolfo Landim, que não deve 
ter dificuldade para se reeleger. 
No entanto, os vice-presiden-
tes ligados ao mandatário são 
a favor de uma maior profissio-
nalização do futebol. A ques-
tão é que ela depende da vinda 
de um executivo que reúna boa 
atuação no mercado com ges-
tão de elenco. Ou de um téc-
nico que faça esse papel, como 
foi Jorge Jesus.

As eleições para o pró-
ximo triênio, de 2022 a 2024, 
serão para Presidente e Vice-
-Presidente do Flamengo, Pre-
sidente e Vice-Presidente da 
Assembleia Geral, membros (e 
suplentes) do Corpo Transitó-
rio do Conselho Deliberativo 
e membros (e suplentes) do 
Corpo Transitório do Conselho 
de Administração. A votação 
será na sede social da Gávea, 
no ginásio Hélio Maurício, das 
8h às 21h.

A volta de um estrangeiro 
é prioridade no Flamengo. Só 

que com o calendário euro-
peu até o meio do ano, um 
sul-americano pode ser mais 
simples de trazer do que um 
europeu. Nesse contexto, 
as especulações de Marcelo 
Gallardo, do River Plate, e até 
a volta de Jorge Jesus não pas-
sam, no momento, de inten-
ções. A certeza é que a saída 
de Renato afasta um substi-
tuto brasileiro, sobretudo se 
ele não estiver conectado com 
ideias modernas.

Apesar de o Flamengo ainda 
ter quatro jogos do Brasileiro a 

disputar, a diretoria começou a 
debater internamente as neces-
sidades do elenco e as possíveis 
chegadas e saídas para 2022.

A prioridade segue sendo a 
renovação de Arrascaeta, que 
estava alinhada entre clube e 
empresário do jogador, mas não 
foi assinada. Há acordo verbal 
para a permanência até 2026.

Só houve acerto pela exten-
são de contrato dos veteranos 
Diego Ribas, Diego Alves e 
Filipe Luís por mais um ano. 
O trio já assinou contrato, 
mas não houve anúncio. Do 

elenco, o outro atleta com vín-
culo no final é o zagueiro Bruno 
Viana, emprestado pelo Braga 
até 31 de dezembro. A princí-
pio, o jogador será devolvido. 
Outro que deixa o Flamengo 
é o goleiro César. A contrata-
ção de um jogador para a posi-
ção é a ideia.

Outra definição é que 
jovens das categorias de base 
serão aproveitados. Matheus 
França, destaque do sub-17, 
vinha sendo observado nos trei-
nos e chegou a ser relacionado 
em jogos.

Argentino se isola como maior vencedor da premiação
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Botafogo divulga foto oficial do título 
da Série B com toda delegação

A
o exaltar o objetivo con-
quistado, que era retornar 
à Primeira Divisão, o Bo-
tafogo divulgou em suas 

redes sociais a foto oficial do título da 
Série B deste ano. Além de todos os 
jogadores do elenco e da comissão téc-
nica, também estão presentes mebros 
da diretoria, como o presidente, Dur-
cesio Mello, o vice, Vinicius Assump-
ção, o CEO, Jorge Braga, o diretor de 
futebol, Eduardo Freeland, e o diretor 
comercial, Lênin Franco.

A ordem dos jogadores na foto é (da 
esquerda para a direita): Matheus Nas-
cimento, Rafael Navarro, Ricardinho, 
Felipe Ferreira, Gilvan, Luiz Henrique, 
Pedro Castro, Igo Gabriel, Gatito Fer-
nández, Diego Loureiro, Douglas Bor-
ges, Daniel Borges, Warley, Romildo, 
Lucas Mezenga, Jonathan Silva, Jona-
than Lemos, Carlinhos, Matheus Fri-
zzo, Rafael, Ênio, Kayque, Barreto, 
Marco Antônio, Joel Carli, Kanu, Rafael 
Moura, Diego Gonçalves, Luis Oyama, 
Cesinha, Ronald, Hugo e Chay.

O Botafogo foi campeão da Série B 
com 70 pontos, dois pontos a menos 
do que a campanha de 2015. Agora, a 
diretoria alvinegra já trabalha no pla-
nejamento de 2022 e trata das reno-
vações de contrato com os jogadores 
que estão nos planos, cuja maioria tem 
vínculo até dezembro.

Fluminense busca “curinga”
no mercado

Presidente do Vasco confirma
quem será o novo técnico em 2022

Além da procura por um 
lateral-esquerdo, que segue 
sendo prioridade para o Flu-
minense, apesar de Marlon ter 
se estabelecido como titular da 
posição, o Fluminense quer 
qualificar o seu elenco, tam-
bém, na questão envolvendo 
a versatilidade de seus atletas.

Segundo informações, 
um dos perfis de reforços 
que a diretoria busca é a de 
um curinga para o elenco em 
2022, independentemente de 
classificação à fase de grupos 
ou preliminar da Libertadores 
da América. O objetivo é ter 
alguém que atue em mais de 
uma função, possibilitando 
variações de jogo sem que o 
treinador precise, necessaria-
mente, mexer no time.

É importante destacar, 

Presidente do Vasco da Gama, 
Jorge Salgado (Foto) revelou em 
vídeo ao lado de um torcedor do 
clube quem será o novo técnico 
para 2022, quando o time dis-
putará o Campeonato Carioca, 
a Copa do Brasil e tentará mais 
uma vez o acesso na Série B do 
Campeonato Brasileiro.

Conforme adiantado ante-
riormente, o novo comandante 
do clube deve ser Zé Ricardo, 
que estava no Qatar. Além dele, 
o Vasco também está acertando 
com Ricardo Gomes para ser 
gerente de futebol, restando ape-
nas um diretor de futebol, con-
forme disse Salgado.

“Faremos uma reformula-
ção profunda, estamos com um 
novo treinador, que deve ser o 
Zé Ricardo, estamos trazendo 
também o Ricardo Gomes… 
Falta apenas fechar com um 
diretor de futebol, que está tam-
bém em fase final de negocia-
ção. A partir dessa reformula-
ção vamos para o jogo de novo. 
Temos grandes possibilidades 
(para 2022).”

O Vasco da Gama terminou 
a Série B na 10ª posição, com 
apenas 49 pontos ganhos, e foi 
o único time a ter caído em 2020 
que não subiu de volta à Série 
A em 2021.
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Diretoria monitora jogadores no país e fora

A equipe comandada por Enderson Moreira conseguiu arrancada rumo à conquista

contudo, que apesar da pro-
cura inicial do Tricolor das 
Laranjeiras, que também tem 
influência do scout, os nomes 

só devem ser tentados oficial-
mente após o término do Cam-
peonato Brasileiro, no dia 9 
de dezembro.


